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04聚焦全市两会

本报讯（单杉 周迎）1月15
日下午，市政协九届三次会议
进行分组讨论和审议，政协委
员们分组学习讨论市委书记马
明龙在开幕会上的讲话，审议
市政协常委会工作报告和提案
工作情况报告。

推开讨论组会议室的门，
热烈的讨论氛围扑面而来，委
员们争相发言、各抒己见。大
家一致认为，市委书记马明龙
的讲话实事求是、客观全面，以
务实奋进的语言，总结了过去
一年镇江社会经济发展的成
绩，体现了全市上下接续奋斗、
砥砺前行的精神风貌。奋斗充
满艰辛，成绩来之不易。讲话
中对市政协服务大局可圈可
点、凝聚共识有力有效、自身建
设从严从实等方面的高度肯定
让大家倍感自豪，激发了政协
委员们同心书写“镇江很有前
途”时代答卷的信心和决心。

“马明龙书记的讲话以精炼
的语言概括了全市过去一年来
的工作，高度肯定了政协以及全

体委员的贡献。”民建丹阳市基
层委员会主委、丹阳市司法局副
局长丁丽琴表示，听完讲话后，
很受鼓舞。她说，近年来丹阳民
建一直聚焦产业发展积极建言
献策，未来，将继续坚持镇江政
协的特色，认真落实马明龙书记
对政协委员的建议要求，更好推
动镇江高质量发展。

委员们踊跃发言，以各自
所在界别，结合镇江实际，围绕
产业强市、民生福祉、城市治
理、生态建设等方面，积极建言
献策。江苏甘露律师事务所主
任、首席合伙人任天生表示，作
为两届政协委员，他深知政协
工作做得好与政协委员尽心履
职密不可分，听完马明龙书记
的讲话后，他备受鼓舞，对新一
年的履职工作充满信心。“作为
政协委员，我们要充分利用自
己的专业知识，为政协工作作
贡献。”结合自身律师工作经
验，他表示，将起好带头作用，
围绕中心服务大局，在界别中
做好本职、勇于担当，发挥专业

能力更好服务社会，同时将密
切联系界别群众，倾听群众心
声。

江苏普坦科金属科技有限
公司总经理郑晖说，马明龙书
记的讲话实事求是也催人奋
进，讲话切实指出当前镇江发
展面临的问题，也提出解决好
这些问题的关键就是牢牢把握
推动高质量发展这一新时代的
硬道理。作为制造业企业负责
人，他对此深有感触，新的一
年，他将继续在产业强市方面，
做好本职工作，积极建言献策。

委员们还在各自讨论组讨
论了市政协常委会工作报告和
提案工作情况报告。委员们一
致认为，市政协常委会工作报
告和提案工作情况报告政治站
位高、内容翔实，客观总结了过
去一年政协的履职成果。对新
一年政协的工作任务提出了全
新要求，彰显了市政协的职责
和担当。

大道不孤，众行致远；微光
成炬，涓滴成河。2024 年是中
华人民共和国成立 75 周年，也
是人民政协成立 75 周年，新的
起点呼唤新的作为。委员们纷
纷表示，在新的一年里，将努力
提高政治站位、勇于担当作为，
增强履职本领、提高履职水平，
珍惜委员荣誉、实现委员价
值。将扎扎实实跑好自己这一
棒，把高质量发展的步子走得
更加坚实，同心协力交好时代
答卷，让“镇江很有前途”加快
变成生动现实。

满怀信心建言献策 同心书写时代答卷

市政协九届三次会议开展分组讨论审议

本报讯（周迎 单杉）1月 15
日下午，市政协九届十一次常委
会会议第二次全体会议召开，会
议听取了候选人提名情况说明，
审议《选举办法（草案）》、候选人
建议名单、监票人员建议名单。

市政协主席郭建主持会议。
市政协副主席高国成、卢道

富、陈红、吴彤、蒋鹏程、周文娟、
杜秀芹，市政协党组成员戴飞，
市政协秘书长张军出席会议。

曹源

2024 年 的 镇 江 市“ 两
会”，代表委员提出的议案提
案，聚焦“民生共识”，切中

“民生关切”，回应着人民群
众对美好生活的向往。从教
育、医疗、养老，到就业、物
价、住房，每一个“与我相关”
的意见建议，都体现着代表
委员“计利当计百姓利”的胸
襟，彰显着党和政府“以百姓
之心为心”的情怀。

民之所望，政之所向。简
单来说，就是老百姓最关心什
么、最盼望什么，党和政府就
在哪方面下功夫、出真招。

“我从事心理咨询公益服
务近 20 年，这次带来的提案
之一是和青少年心理健康有
关。”市政协委员林霞说，在平
时的心理咨询中发现，很多孩
子的心理问题，往往是家庭问
题，“建立和完善部门联动、医
教结合、多方参与、社会协同
的青少年心理健康社会化服
务体系。建议多部门联合打
造青少年心理健康和家庭教
育的综合平台。”

李佳委员关注中学校园
门口的交通问题，她说：“每到
上学、放学的时间段，校门口
都会特别拥堵。校门口的交
通关乎师生的安全，也关乎家

长能否安心地把孩子送到学
校，当然也关乎市民能否顺畅
地通过学校路段。”

“我今年带来的提案和
‘新农人’人才培养相关。”作
为一名 95 后“新农人”，市政
协委员华梦丽关注的话题始
终和“三农”相关。“从传统农
业到体验式农业，再到科技
型、服务型农业，我们已经进
行了两轮转型，未来我们将聚
焦农业现代化和农业科技化，
为家乡的‘金色田野’贡献力
量。”

在代表委员们的履职清
单上，既有着眼“生老病死”的
大事，又有关注“鸡毛蒜皮”的
小事，写满了教育改革、医疗
提质、就业促进、社保提档、安
居保障等利民惠民的好建议，
为千家万户托起“稳稳的幸
福”。

保障和改善民生没有终
点，只有连续不断的新起点。
在两会开幕前，镇报集团记者
走上街头聆听百姓心声，“希望
家门口有更好的教育”“希望对
小微企业有更多扶持”“希望对
重残群体有更大力度的帮助”

“希望环境越来越好”……这些
接地气的愿望，也对民生工作
提出了更高的要求。

国之大者，当以民为本。
我们期待，在党的领导下，这
份沉甸甸的“民生分量”、暖融
融的“为民情意”，让老百姓的
生活有盼头，更有奔头。

本报讯（周迎 单杉）1月 15
日下午，市政协九届二十二次主
席会议第二次会议召开，听取了
候选人提名情况说明，审议《选
举办法（草案）》、候选人建议名
单、监票人员建议名单；审议决
定召开九届十一次常委会会议

第二次会议有关事项。
市政协主席郭建主持会议。
市政协副主席高国成、卢道

富、陈红、吴彤、蒋鹏程、周文娟、
杜秀芹，市政协党组成员戴飞，
市政协秘书长张军出席会议。

本报记者 曹源

“大家好！我是政协委员
陈立庄，是今年的新委员。现
在是1月13日晚上7时，我刚刚
结束在吉林长春的工作，现在
连夜返回镇江，我们明天见！”
视频里，市政协委员、江苏科技
大学环境与化学工程学院院长
陈立庄脸上有些疲惫，眼里却
是掩不住的兴奋。

1月14日下午，刚刚赶到镇江
的陈立庄第一时间向大会报到。

“以往我每年都关注两会的新闻，
今年是第一次参会，感觉真不一
样。”陈立庄说，戴上委员证的那一
刻，心里油然生出一种责任感。“别

说，还真点小紧张和大期待。”
陈立庄的“小紧张”几乎

“肉眼可见”。他的本子上记着
密密麻麻的笔记，会议材料上
勾勾画画不少重点，电脑里的
提案也是改了又改；他的“大期
待”也可见一斑，黑色西装熨烫
得笔挺，分组讨论时滔滔不绝，
神采飞扬走路都“带风”。

“我这次带来的是关于古
运河水环境保护的提案。”陈立
庄说：“镇江因水而建，祖祖辈
辈依赖古运河生生不息，古运
河畔的文化遗产更是星罗棋
布，要把它们保护好、利用好、
打造好。”陈立庄介绍，目前我
市已经开展了古运河水环境整
治，并取得了明显成效，但还存
在一些需要改进和提升的地
方。“因此我的提案是围绕水环
境改善、水空间品质提升、水上

旅游开发升级和水管理机制提
升而展开的。”

1月15日上午9:30，陈立庄
走进镇江影剧院参加市政协九
届三次会议第一次全体会议。

“感觉特别振奋，为镇江的高质
量发展感到自豪和骄傲！”陈立
庄说，振奋之外更切切实实感
受到了肩膀上的责任。“我将立
足于本职工作，积极建言献策，
让镇江变得山更青、水更秀、城
市更美丽！”

民生分量千钧重
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市政协九届十一次常委会
会议第二次全体会议召开

市政协九届二十二次
主席会议第二次会议召开

陈立庄委员：

新委员的“两会”初体验
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马镇丹 摄


